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Medidas de seguran-
ça no município são 
temas constantes de 
reuniões, debates e 
discursos em plenário 
na Câmara de Ibatiba. 
Após falsas notícias 
de ameaças de aten-
tados nas escolas do 
Estado, autoridades 
reforçam estratégias 
para tranquilizar so-
ciedade

Os parlamentares de Ibati-
ba receberam, na sede do 
Poder Legislativo no dia 
12 de abril, representantes 
do 14º Batalhão da Polícia 
Militar, da Secretaria Mu-
nicipal de Educação e do 
Conselho de Pastores de 
Ibatiba (Copai) para discu-
tirem as ações de seguran-
ça nas unidades escolares 
do município.

Medidas de segurança em 
toda a região são temas 
constantes de reuniões, de-
bates e discursos em plenário 
na Câmara de Ibatiba, mas 
após falsas notícias de ame-
aças de atentados nas esco-
las do Estado, os vereadores 
sinalizaram que é preciso 
reforçar estratégias e traçar 
novos planos.

De acordo com a Polícia Mili-
tar, desde o início do mês de 
abril, as viaturas estão pró-

ximas às escolas por tempo 
indeterminado, inclusive na 
zona rural. 

“Ainda não é uma solução 
para o problema. É uma 
medida a curto prazo, de 
emergência. Temos que 
trazer tranquilidade ime-
diata aos pais e alunos 
principalmente com a onda 
de fake news”, explicou o 
Tenente-coronel Jomilson 
dos Santos.

O presidente da Casa de Leis, 
Fernando Vieira, disse que a 
presença dos policiais e dos 
vigias na frente das escolas 
já trouxe tranquilidade nesse 
primeiro momento. 

“Os vigias são referências 
para a sociedade e atuam 
para observar o andamento 
habitual, quem é estranho, 
por exemplo, para que seja 
feita uma primeira inter-
venção. Nós da Câmara de 
Ibatiba, como legisladores, 
seguiremos acompanhando 
as demandas e atuando em 
prol da segurança nas esco-
las”, ressaltou o presidente 
durante a reunião.

O comando da PM ainda 
destacou que é necessário 
medidas de médio a longo 
prazo. “O Proerd (Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência, rea-
lizado nas escolas) é um alia-
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Segurança em alerta:
vereadores se reúnem com 
comando do 14º Batalhão da PM

do e que deve 
fazer parte de 
um plano a 
nível estadu-
al para fazer a 
segurança nas 
escolas”, expli-
cou o Tenente-
-coronel.

A equipe da 
PM relatou 
casos de pâ-
nico diante de 
conteúdos nas 
redes sociais. 
A polícia ainda registrou, via 
inteligência do 14º Batalhão, 
fake news no município de 
Iúna, identificando o res-
ponsável, e todas as medidas 
provenientes aos casos fo-
ram tomadas.  

Participaram da reunião 
os vereadores João Pedro 
Carvalho Rocha, Roberto 
Luis Chaves, o presidente 
da Casa, Fernando Vieira, 
o Tenente-coronel Jomil-
son dos Santos Ivo, o Ma-

jor Guilherme Dalmonek, o 
Cabo Coutinho, a secretária 
municipal de Educação Eli-
zete Monteiro e o pastor 
Welington Avelino.

Leia mais nas páginas 2 e 3.
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Vereadores
<	Elias Cândido da Silveira - Republicanos

 Lili da Barbearia
 ver.eliascandido@ibatiba.es.leg.br

<	Emiliane Ribeiro Lázaro - PMN

 Emiliane Lázaro
 ver.emilianelazaro@ibatiba.es.leg.br

<	Fernando Vieira de Souza - Republicanos

 Fernando Vieira
 ver.fernandovieira@ibatiba.es.leg.br

<	Ivanito Barbosa de Oliveira - Progressistas

 Ivanito
 ver.ivanitobarbosa@ibatiba.es.leg.br

<	João Brito Pereira Filho - Progressistas

 Jango
 ver.joaobrito@ibatiba.es.leg.br

<	João Pedro Carvalho Rocha - Cidadania

 João Pedro Salgado
 ver.joaopedro@ibatiba.es.leg.br

<	Jorcy Miranda Sangi - Republicanos

 Jorcy Miranda Sangi
 ver.jorcymiranda@ibatiba.es.leg.br

<	José Paulo Costa Silva - Cidadania

 Paulinho do Eucalipto
 ver.josepaulo@ibatiba.es.leg.br

<	Leonardo David Alexandrino de Carvalho - Podemos

 Leo
 ver.leonardo@ibatiba.es.leg.br

<	Roberto Luiz Chaves - Podemos

 Robertinho Magnético
 ver.robertoluizchaves@ibatiba.es.leg.br

<	Silvio Rodrigues de Oliveira - Cidadania

 Silvio do Barateiro
 ver.silvio@ibatiba.es.leg.br
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Para os parlamen-
tares presentes em 
reunião com o co-
mando da PM em 
Ibatiba, são muitos 
os planos a serem 
colocados em prá-
tica, e destacam 
os que já estão em 
andamento 
nas escolas

Ainda durante a reunião en-
tre parlamentares de Ibatiba 

e o comando do 14º Batalhão 
da PM, foram muitas as aná-
lises de ações que já estão 
em prática assim como pla-
nos que podem trazer tran-
quilidade a toda a comunida-
de escolar.

O vereador Roberto Luís Cha-
ves informou que desde o dia 
6 de abril é possível observar 
a polícia na porta das escolas 
de Ibatiba. “Os pais estão um 
pouco mais tranquilos. Con-
forme destacou o comando 

da PM, temos uma medida 
emergencial em andamento, 
e a longo prazo foi sugerido 
o botão do pânico para insta-
lação em pontos estratégicos 
nas escolas. Tenho certeza de 
que teremos, em breve, mais 
boas notícias por parte do 
Executivo”, comentou o par-
lamentar. 

O vereador João Pedro Carva-
lho Rocha também destacou 
ações em andamento. “Vale 
ressaltar que falamos sobre 
a ronda preventiva nas esco-
las que já é realidade. Surgiu 
a ideia do telefone direto dos 
policiais de plantão na patru-
lha para uma agilidade nas 
ações. Também fica meu pe-
dido aos pais para participa-
rem mais da vida estudantil 
de seus filhos, de visitarem as 
escolas e estarem atentos e 
ativos nessa luta”, sugeriu. 

SEM AMEAÇAS
O Major Guilherme Dalmo-
nek, durante a reunião com 
os parlamentares, informou 
ainda que o serviço de inte-
ligência está em constante 
monitoramento. 

“Não existe ameaça em Iba-
tiba neste momento para 
criar um alerta. O serviço de 
inteligência que monitora o 
Estado todo está atuante. 
Não tem motivo para criar-
mos pânico. Na internet, 
com a velocidade que a in-
formação chega, acabamos 
sendo bombardeados com 
falsas notícias. A polícia mi-
litar está atenta!”.

Prevenção é 
principal estratégia

em Açãoem Ação
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Vereadores recebe-
ram representantes 
dos vigias para dis-
cutirem portaria que 
reorganiza a ativida-
de do profissional. 
Medida é necessária 
para apoio em com-
bate à violência nas 
unidades escolares

Os vereadores de Ibatiba 
receberam na Casa de Leis, 
no dia 11 de abril, represen-
tantes dos vigias que atuam 
no Poder Executivo para dis-
cutir a nova portaria da Pre-
feitura Municipal, que reor-
ganiza as atividades desses 
profissionais nas unidades 
escolares.

Na pauta, os vigias solicita-
ram a interlocução da Casa 
de Leis para que, diante da 
nova Portaria (nº 111/2023), 
seja feita uma reunião com o 
Poder Executivo. 

Parlamentares 
comemoram atuação 
de vigias nas escolas

Em casos 
de violência 
denuncie: disque

Câmara de Ibatiba 
divulga mais uma 
ferramenta impor-
tante de denúncia 
para combater 
qualquer tipo de 
ameaça

Durante reunião com o 
comando do 14º Batalhão 
da PM, que informou a im-
portância de denunciar, a 
Câmara disponibilizou os 
meios de comunicação do 
órgão (portal de internet, 
este informativo impresso 
e redes sociais) para ajudar 
a divulgar o número 181.

A ligação é gratuita e pode 
ser feita de qualquer lo-
calidade de Ibatiba. O 
atendimento é feito por 
profissionais capacitados 
para realizar a coleta das 
principais informações em 
um curto espaço de tem-

po. A pessoa não precisa 
se identificar.

O vereador João Pedro 
Carvalho Rocha comen-
tou sobre a importância 
de denunciar. “Precisamos 
todos estar atentos a si-
tuações de risco e a de-
núncia contribui para que 
a polícia possa agir, e a 
sociedade colabora nas 
identificações de possíveis 
crimes e atos criminosos”, 
ressaltou.

O vereador Roberto Luís 
Chaves também destacou 
a importância de divul-
gar o número para a po-
pulação. “É uma ligação 
gratuita, qualquer pessoa 
pode ligar e ajudar salvar 
vidas para o serviço de in-
teligência da polícia agir. 
Precisamos mostrar que 
temos ferramentas para 
coibir o crime”, finalizou.

181

O objetivo do documento é 
coibir as ações criminosas 
e garantir a segurança 
nas unidades escolares 
de Ibatiba, disponi-
bilizando dois vigias 
durante o período 
da permanência dos 
alunos e colabora-
dores, de segunda a 
sexta-feira.

A categoria tam-
bém está unida 
para que novas 
ações possam efe-
tivar ainda mais segu-
rança aos estudantes e 
também servidores da edu-
cação.

De acordo com o Poder 
Executivo, outras medidas 
estão em análise, visando 
garantir maior tran-
quilidade aos pais, 
alunos e colabora-
dores da rede pú-
blica de ensino. 
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Propostas: 
emendas parlamentares 
somam mais de R$ 1,2 milhão

Vereadores de 
Ibatiba se reuniram 
com 10 deputados 
e os três senadores 
em Brasília para 
atender demandas 
do município, em 
especial para o 
Hospital Público 
Municipal

Vereadores participam da 
formação dos Objetivos de 
Desenvolvimento Social (ODS)

Os 17 objetivos de 
desenvolvimento 
visam acabar com 
a fome e promover 
sociedades pací-
ficas e inclusivas. 
Cada meta efetiva 
avanços econômi-
cos e sociais

Os vereadores João Pe-
dro Carvalho Rocha, Jorcy 
Miranda Sangi, Roberto 
Luiz Chaves e o presiden-
te da Câmara de Ibatiba, 
Fernando Vieira, partici-
param, no dia 19 de abril, 

da Oficina de formação de 
Gestão para as práticas dos 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Social (ODS) elabora-
do pela Organização das Na-
ções Unidas (ONU). A oficina 
aconteceu durante dois dias, 
na sede do Cras de Ibatiba.

Os vereadores integraram a 
abertura do evento, que fo-
menta ações com base nos 
17 eixos de políticas públicas 
em prol da qualidade de vida 
da população ibatibense, tra-
balhados pela ODS.

Os 17 objetivos de desen-

Durante a leitura do expe-
diente, foram apresentados 
pela Mesa Diretora ofícios de 
emendas parlamentares que 
estão em tramitação para o 
município de Ibatiba que so-
mam mais de R$ 1,2 milhão. 
As emendas fazem parte das 
solicitações feitas pelos verea-
dores do município que estive-

volvimento visam acabar 
com a fome e promover so-
ciedades pacíficas e inclu-
sivas. Cada uma das metas 
efetiva avanços econômi-
cos e sociais.

ram na Marcha Municipalista, 
em Brasília, no fim de março.

Os vereadores se reuniram 
com 10 deputados e os três 
senadores eleitos pelo Esta-
do do Espírito Santo em bus-
ca de diversas emendas para 
atender demandas do muni-
cípio de Ibatiba, em desta-

que, para o Hospital Público 
Municipal de Ibatiba.

Participaram da Marcha os 
vereadores Fernando Vieira, 
Emiliane Ribeiro Lázaro, João 
Pedro Carvalho Rocha, Elias 
Candido da Silveira, João 
Brito Pereira Filho, Leonardo 
David Alexandrino de Carva-

lho e Robertinho Magnético. 

O maior evento municipalis-
ta do mundo em número de 
autoridades reuniu mais de 11 
mil participantes entre prefei-
tos, vice-prefeitos, secretários 
municipais, vereadores e ou-
tros agentes municipais em 
quatro dias de programação.
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Vereadores 
participam do Dia 
de Campo em Santa 
Maria de Cima

Evento reuniu cafei-
cultores para conhe-
cer um pouco mais 
sobre as novas tec-
nologias para melho-
rar a produtividade e 
a qualidade do café

Os vereadores de Ibatiba par-
ticiparam, no dia 26 de abril, 
do Dia de Campo com o tema 
“Novas Tec-
nologias para 
Melhorar a 
Produtividade 
e Qualidade 
do Café”, na 
pro priedad e 
do César Ga-
lote, localiza-
da no Córrego 
Santa Maria 
de Cima, em 
Ibatiba.

O Dia de 
Campo é mais 
uma oportu-
nidade para 
os cafeiculto-
res conhece-

Ibatiba tem disque-denúncia 
em combate à violência 
contra a mulher

Inscrições abertas 
para cursos de 
qualificação 
gratuitos em 
Ibatiba

Canal exclusivo tem 
o objetivo de receber 
denúncias, registrá-
-las e encaminhá-las 
aos órgãos compe-
tentes

Ibatiba tem um canal exclusi-
vo para denunciar a violência 
contra a mulher: o disque-
-denúncia. A medida faz par-
te das ações que integram os 
trabalhos da Sala Lilás do mu-
nicípio, projeto que tem como 

Interessados têm 
até o dia 12 de 
maio para realiza-
rem as inscrições 
por meio do site 
www.qualificar.
es.gov.br

Estão abertas até o dia 
12 de maio as inscrições 
para mais uma edição do 
programa Qualificar ES, 
com cursos gratuitos para 
o interessado aprender a 
produzir bolos, doces para 
festas, fazer penteados ou 
desenvolver a função de 
auxiliar de cozinha. 

Serão 32 aulas, distribuí-
das em pouco mais de dois 

objetivo criar espaço para aco-
lher e dar suporte às mulheres 
vítimas de violência.

Por meio do número (28) 
99977-9182, é possível de-
nunciar anonimamente uma 
situação de violência contra 
a mulher. O serviço registra 
e encaminha denúncias aos 
órgãos competentes, bem 
como reclamações, suges-
tões ou elogios sobre o fun-
cionamento dos serviços de 
atendimento.

O telefone funciona das 
8h às 11h e das 12h às 16h, 
de segunda a sexta-feira. 
São atendidas todas as 
pessoas que ligam relatan-
do eventos de violência 
contra a mulher.

No município, o Decreto 
n° 30/2023 regulamenta 
o fluxo sobre os atendi-
mentos na área e já de-
termina que toda denún-
cia deverá iniciar pela 
Sala Lilás.

rem as novidades do setor, 
trocarem experiências e am-
pliarem seus conhecimentos. 

O evento foi realizado em 
parceria com o Governo 
do Espírito Santo, por meio 
da Secretaria de Estado da 
Agricultura, Abastecimento, 
Aquicultura e Pesca (Seag), 
e do Instituto Capixaba de 
Pesquisa, Assistência Técnica 

meses de curso, às terças, 
quartas e quintas. O cur-
so de “Doces para festas” 
será realizado no período 
da manhã (das 8h às 12h). 
O de “bolos e suas varia-
ções” será à tarde (das 13h 
às 17h). Já os cursos de 
Auxiliar de cozinha e “pen-
teados” serão realizados à 
noite (das 19h às 22h).

As aulas serão realizadas na 
sede da Secretaria de Agri-
cultura de Ibatiba. Para par-
ticipar é necessário ter idade 
mínima de 16 anos, residir 
no município onde o curso 
será realizado, ser alfabe-
tizado. As inscrições serão 
realizadas por meio do site 
www.qualificar.es.gov.br.

Na imagem estão os vereadores 
João Brito Pereira Filho, Jorcy 

Miranda Sangi e o presidente da 
Casa, Fernando Vieira, Cristiano 

Cateringer, do Incaper Ibatiba 
e o secretário de Agricultura de 

Ibatiba, Eduardo Silveira.

e Extensão Rural (Incaper), 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Indústria e Comércio 
de Ibatiba.
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Educação: parlamentares buscam 
soluções para serviços de 
transporte escolar

Condições dos veí-
culos em circulação, 
especialmente na 
zona rural, oferece 
risco de acidente. 
Responsáveis pelos 
estudantes buscam 
por respostas do 
Executivo

A sessão plenária do dia 10 
de abril foi marcada, entre 
outras pautas, pela busca dos 
vereadores por informações 
e soluções a respeito dos veí-
culos que prestam serviço de 
transporte escolar em Ibati-
ba. De acordo com os parla-
mentares, a frota que circula 
especialmente nas comuni-
dades da zona rural oferece 
risco aos estudantes.

De acordo com o vereador Iva-

nito Barbosa os veículos não 
estão em condição de usos 
nas rotas das comunidades de 
Perobas, Feliz Mudança, Barra 
Limpa e Barra Grande. 

“Os moradores seguem 
questionando. O município 
recebe mais de R$ 2 milhões 
para investimentos no trans-
porte escolar, além de outros 
recursos. Solicito informa-
ções à Secretaria de Educa-
ção para esclarecer essa situ-
ação”, disse o parlamentar.

O vereador Elias Cândido da 
Silveira também solicitou 
atenção do Poder Executivo 
referente ao transporte esco-
lar que atende aos moradores 
de Perobas. Segundo o parla-
mentar, os veículos não têm 
condições para transportar os 
estudantes com segurança.

MERENDA 
ESCOLAR
Com o intuito de fiscalizar 
a qualidade da merenda 
escolar ofertada aos es-
tudantes do município, o 
vereador Leonardo David 
de Carvalho solicitou que 
seja enviado um ofício à 
Secretaria de Educação 

para a divulgação do cardá-
pio da merenda escolar de 
2023.

OBRAS
O vereador João Pedro 
Carvalho ressaltou a im-
portância da finalização 
da obra na Escola David 
Gomes por parte do Poder 
Executivo.

Educação: parlamentares 
buscam soluções para 
serviços de transporte 
escolar
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Demandas 
para o 
Executivo: 
limpeza 
pública e 
melhoria 
nas vias

Câmara encaminha 
novos ofícios 
com indicações 
de serviços para 
atender bairros e 
comunidades

A preocupação com a qua-
lidade de vida, com servi-
ços de melhorias que afe-
tam a saúde e a segurança 
da população estão sempre 
na pauta de requerimentos 
e indicações de serviços 
dos vereadores de Ibatiba. 

O vereador João Brito, nes-
te mês de abril, solicitou 
reforço no serviço de co-
leta de lixo na zona rural, 
pois os caminhões não es-
tão atendendo às comuni-
dades. 

“Isso é importante também 
para o combate à dengue, 

MAIS DE MIL NOTIFICAÇÕES DE POSSÍVEIS CASOS DE DENGUE POR DIA NO ES
Apenas na semana entre 
os dias 11 e 17 de abril, 
foram 7.038 notifica-
ções de possíveis casos. 
Agentes de combate, às 
vezes, encontram difi-
culdades de entrar nas 
residências.

O Espírito Santo está na 
luta contra a dengue e o 
mosquito aedes aegypt, 
que também transmite 
doenças como zika e chi-
kungunya. Apesar disso, o 

número de notificações de 
possíveis casos de dengue só 
aumenta. São mais de mil re-
gistros por dia.

Segundo a Secretaria Esta-
dual de Saúde (Sesa), apenas 
na semana entre os dias 11 e 
17 de abril, foram 7.038 no-
tificações de possíveis casos, 
que são analisados e confir-
mados ou não.

*Com informações do Go-
verno do ES e G1

porque diante do acúmulo 
de lixo aumenta a prolife-
ração do mosquito”, desta-
cou o parlamentar.

Sobre limpeza pública, o 
vereador Elias Cândido da 
Silveira também solicitou 
que o caminhão de lixo in-
tensifique a coleta na zona 
rural e que sejam colocadas 
lixeiras nas comunidades e 
em bairros novos do muni-
cípio.

DENGUE
Reforçando a preocupação 
com o aumento de casos de 
dengue no município e em 
todo o Estado, o vereador 
Roberto Luís Chaves des-
tacou novamente a impor-
tância do serviço de pulve-
rização nas ruas e estradas 
para ampliar o combate ao 
mosquito transmissor.
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Estudantes de Ibatiba utilizam 
impressora 3D para desenvolver 
projeto de Física

Os jovens utilizaram 
conhecimentos em 
física, eletrônica, 
robótica e desenvol-
vimento 3D para de-
senvolver o projeto 

Um grupo de alunos da Es-
cola Estadual de Ensino Fun-
damental e Médio Professora 
Maria Trindade de Oliveira, 
localizada em Ibatiba, par-
ticipou de um projeto de 
robótica utilizando uma im-
pressora 3D. A atividade foi 
concluída com a montagem 

de um carrinho de controle 
remoto, que pode ser opera-
do por meio de um software 
no celular.

Com a mediação do profes-
sor de Física Edilson Marcu-
lino de Souza, os estudantes 
utilizaram conhecimentos 
em física, eletrônica, robótica 
e desenvolvimento 3D para 
desenvolver o projeto.

Participaram da atividade os 
estudantes Danielly Lopes 
de Freitas, Gustavo Guedes 
Avila, Maria Clara Lima da 

Simulador de direção automobilístico 
é projeto de estudante

Daniel Lima Sil-
va contou que a 
construção do 
protótipo surgiu 
do desejo de ter 
o equipamento, 
que tem alto preço 
para a aquisição   

O estudante Daniel Lima 
Silva, também da Escola 
Estadual de Ensino Fun-
damental e Médio Pro-
fessora Maria Trindade 
de Oliveira, construiu, 
com o auxílio de mate-

riais descartados, um equi-
pamento de simulação de 
corrida automobilístico, 
popularmente chamado de 
“G27”.

O protótipo desenvolvido 
pelo estudante consiste em 
um volante e um câmbio 
de marchas, ambos retira-
dos de carros que estavam 
em um ferro-velho local, e 
construídos também com 
peças de um micro-ondas 
quebrado e com pedais de 
direção, a partir de peda-
ços de madeira, dobradiças 

de armário e molas de click 
de botijão de gás, que, aco-
plados a um computador, 
formam um simulador de 
corridas de carro.

Além dos materiais físicos, 
o estudante precisou traba-
lhar conhecimentos técnicos 
em física, principalmente em 
mecânica, elétrica e compu-
tação, para desenvolver o 
sistema de reconhecimento 
de comandos, por meio de 
um software.

Daniel Lima Silva contou 

que a construção do pro-
tótipo surgiu do desejo de 
ter o equipamento, que tem 
alto preço para a aquisição. 
“Não havia condições de 

comprar um desses para 
mim”, disse.

*Com informações do Go-
verno do Estado

Silva, Maria Clara Oliveira 
Santos e Rafaela Vieira Eme-
rick.

“Segundo os estudantes, 
essa foi uma experiência iné-
dita, pois foi a primeira vez 
que tiveram contato com 
a robótica e puderam de-
senvolver pessoalmente um 
projeto divertido. O projeto 
mostrou aos alunos a im-
portância da tecnologia e da 
colaboração em equipe para 
a realização de projetos ino-
vadores”, disse o professor 
Edilson Marculino de Souza.
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